
鄂人瑞22年日飲可樂 各指標正常

豫寺晒漢地最大手繪佛豫寺晒漢地最大手繪佛

湖北省武漢市蔡甸城關肖家灣住着102歲的長壽
老人周如英，她有一個特別的嗜好，就是喝可樂。
據老人的兒子介紹，老人從80歲起，每天平均要喝
一升可樂，22年來喝掉可樂約有8噸。令人驚奇的

是，周如英早前的體檢報告顯示，她身體各項指標
均正常。
老人 65歲的兒媳李美珠說，每天凌晨3點，老人

便自己打開可樂瓶，配着零食吃到4時，再上床睡
到早上5時半。因為沒有牙齒，嚼不動油條，老人
就將其撕碎泡在可樂裡吃。晚上還得喝一杯才能
睡。自從迷上可樂，老人就完全不喝水，連吃藥也
要用可樂送。
老人的兒子說，百歲之後，她常自己走到巷口士

多買可樂。士多老闆說，老人有時一買就是兩大
瓶。親戚知道她的癖好，常帶可樂來看望她。有
時，親戚沒帶可樂來，她就會下逐客令：「回去，
回去，我要睡覺。」
老人很少生病，90歲時，她不僅能夠下廚做飯，

還能穿針引線縫補衣物。百歲大壽時，兒子帶她去
體檢，結果各項指標都很正常。 ■《楚天都市報》

有「楚豫禪宗」
之稱的河南法眼寺
1 日展晒漢地最
大、最高手繪大
佛，高達40米，寬
25米，面積為1千
平方米。當日，法
眼寺舉行了展晒大
佛開光典禮及頌經
法會，祈願國泰民
安，風調雨順。
手繪大佛相當於普通居民住宅樓16層樓高，平放
比兩個國際標準的籃球場還大。法眼寺主持明一法
師介紹稱，漢傳佛教最早舉行晒大佛法會是河北柏
林禪寺，該寺所晒大佛高25.5米。法眼寺所晒大佛
比河北柏林禪寺所晒大佛將近大一倍，是目前漢地
最大、最高的布料手繪大佛。
據悉，「晒大佛」是藏傳佛教寺院所舉行的傳統

法事活動。此次展晒的「大佛」由民間畫家喻崇慶
擔任主筆。他介紹說，所用的畫布為防雨防曬材
料，大概有2噸重，總共耗資25萬餘元人民幣。此
外，40米大佛展曬為期三月。 ■中新社

記者近日從
陝西省文物局
獲悉，「陝西
壁畫保護修復
研究基地」上
月30日在陝西
歷史博物館揭
牌。該基地將
培養一批具一
流水平的學術
帶頭人，引領
國內壁畫保護修復研究水平，成為國內外具有較強
吸引力的開放式文物保護交流平台。該基地以陝西
歷史博物館壁畫保護修復研究中心為依托而組建。
以基礎研究和應用基礎研究為主，以理事會形式運
行和管理。基地將建立專家庫，首批專家庫名單包
括壁畫保護22人、壁畫研究15人和壁畫藝術15
人，基地學術委員從專家庫人員中產生。基地主要
職責是制定館藏壁畫整體保護規劃、制定館藏壁畫
保護修復標準、建立館藏壁畫基礎資料信息數據庫
等。
目前，全國已發掘的唐代壁畫墓80%在陝西，這

些壁畫承載着非常豐富的歷史文化和藝術信息。陝
西省文物局局長趙榮表示，該基地成立將為促進陝
西壁畫保護研究、修復展示、合理利用等工作打造
很好的平台和創造更為有利的條件，引領國內壁畫
保護修復研究水平，將基地建成在國內外具有較強
吸引力的開放式文物保護交流平台。

■記者 熊曉芳 西安報道

陝建專門機構護唐墓壁畫陝建專門機構護唐墓壁畫

在寧夏西吉縣李岔村高山教學點，58歲
的張懷春是唯一的教師，他在此任教

快將滿39年。「從19歲畢業那年起我就一
直在村裡任教，那時候教學點有兩個教師、
三個年級，最多的時候有37個娃娃。」回
憶起往事，張懷春的表情有些複雜，「這些
年走的人越來越多，教師就剩我一個，娃娃
剩下9個，只能湊夠兩個年級。」教學點存
在的意義，也和地理環境密不可分。比如李
岔村二年級學生張娜娜，若到李岔村完全小
學就讀，每天上學放學至少要走10公里山
路，但在高山教學點就讀，每天只需走2.5
公里。

老教師無奈受返聘
一些教學點的老教師即將退休，卻沒有後

繼的年輕教師。解決這一問題，或從周邊教
學機構調人，但往往無人可調；另一個是返
聘退休教師。在西吉縣王慶川教學點，唯一
的教師趙懷忠去年已經退休，現在只得接受
返聘。

堅守只因「放不下」
年輕人不願到農村教學點任教，也是出於

現實的考慮。在寧夏涇源縣底溝村教學點，
25歲的于廣銀2008年高中畢業後回鄉任
教，不久又將自己中專畢業的妻子馬吟也叫
來一同任教，但兩人都沒有編制，當時每月
只能拿到600元的工資。
「我幹了一段時間覺得很苦悶，就在家裡
呆了一個星期沒有上課，結果村裡人一趟趟

地跑來勸我留下。」馬吟說，最後9個學生
全體來到她家，站着光哭不說話。她在家哭
了兩天，還是決定回來。涇源縣教育體育局
副局長馬志清說，現在支撐所有教學點代課
教師們繼續堅守的，只有那份「放不下」。

村校教師臨村校教師臨「「斷檔斷檔」：」：
年輕人年輕人

在素有「苦瘠甲天

下」之稱的寧夏西海固

地區的農村，越來越多

的人或外出打工或移民

搬遷，村裡的人越來越

少，於是農村便有了許

多年級不全、不成建制

的教學點，每個教學點

一般僅一兩名教師和最

多十幾個學生。近日，

這些教學點的老教師將

退休，卻又沒有年輕人

願來此任教，這些農村

教學點面臨教師斷檔的

局面。

■記者 王尚勇、

翁雪 寧夏報道

來來不不願願

50餘隻大型風箏1日集體亮相吉林長春市淨月潭國
家森林公園，這些風箏都是來自「風箏之都」——山
東濰坊。其中惟妙惟肖的「白雪公主」、「小熊維
尼」等童話人物造型，吸引市民紛紛拍照留念。圖為
有趣搞怪的「蜘蛛人風箏」。 ■中新社

搞怪風箏

■手繪大佛相當於普通住宅樓
16層高。 中新社

■陝西歷史博物館唐墓壁畫珍品館
收藏唐墓壁畫精品近600幅。

本報陝西傳真

■■寧夏部分鄉村教學點教師面臨寧夏部分鄉村教學點教師面臨「「斷檔斷檔」，」，但是但是
無法磨滅兒童對上學的企盼無法磨滅兒童對上學的企盼。。 本報寧夏傳真本報寧夏傳真

■老人年事已高，舉不動大瓶可樂，需要兒媳幫
忙。 網上圖片
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前海擬推新政助融資租賃發展
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）作為全國

金融創新的重地，前海正吸引了香港、內地和海外眾
多融資租賃公司。在前海開展融資租賃業務以來僅8
個月時間，園區已註冊的融資租賃企業已達324家，
佔深圳95%，佔全國17%。
一些租賃公司坦言，因此前深圳融資租賃政策較為

滯後，部分註冊的租賃公司只是空殼公司，實際業務
還是習慣往天津、上海發展。不過，業界與學界的代
表認為，納入自貿區的前海具有三重政策優惠，且背
靠珠三角和依托香港，其跨境人民幣貸款正是吸引融
資租賃業務的最大優勢。據業內人士透露，着眼租賃
行業的突出問題，前海將制定推出支持融資租賃發展
的專項政策。目前，政策文本已基本確定，內容包括
稅務、外匯、監管、法律等方面，爭取今年年中實
施。專項支持政策擬年內推出，涉及稅務、外匯、監
管、法律等方面，構築一流產業生態圈。

寧波互聯網金融業簽自律公約
香港文匯報訊（記者 周方怡 寧波報道）浙江寧波

互聯網金融行業日前簽訂自律公約。25家寧波互聯網
金融公司共同承諾，將堅持風險底線思維，走合規經
營之路，同時嚴守法律的底線，維護投資者的權益，
共同促進寧波互聯網金融行業健康持續發展。
《公約》要求各互聯網金融企業自覺自律，如自覺維
護平台透明，發布的項目、資金用途、借款人訊息等公
開透明，不隱瞞不欺騙；保證專款專用，不挪用資金；
第三方支付機構實繳貨幣資本不低於客戶備付金日均餘
額的10%等。近兩年寧波已經發展培育了千餘個私募基
金、60多家P2P網貸公司，出現上百家外地P2P駐寧波
公司，互聯網金融行業從業人員逾十萬。目前的法律法
規在互聯網金融的經營主體和業務運作等方面均比較模
糊，P2P行業跟「變相吸收公眾存款罪」界限很不清
晰，為行業發展形成了極大的困擾。

伊利蟬聯內地乳企第一
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）全球乳業十
強伊利股份早前發布年報顯示，2014年伊利總營收達
544.36億元（人民幣，下同），淨利潤41.67億元，扣
非後淨利潤同比增長達71.19%。相關機構統計顯示，
伊利股份2014年營收和淨利潤均位居行業第一。
身為全球乳業十強中唯一的亞洲企業，伊利去年穩

健增長，繼續坐穩內地乳業第一把交椅。同時，基本
每股收益1.35元，淨資產收益率達到了23.66%，成為
內地第一家千億元市值的乳業股。伊利近年來積極在
全球布局奶源，在荷蘭、美國、意大利等乳業發達國
家均有戰略布局，並在大洋洲建設了目前全球最大的
一體化乳業基地，牧場奶源佔比接近100%。

徽酒集團擬建徽酒生態圈

魯紡織服裝展銷會月底舉行 ﹁進
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香港文匯報訊（記者 胡瑋燦 上
海報道）中國汽車流通協會日前透
露，針對自貿區平行進口汽車業務
制定的《平行進口汽車市場售後服
務規範》（送審稿）已經通過審查
委員會專家審查，並形成了統一的
專家評審意見。標準起草小組依據
專家的意見對《規範》進行修改和
完善，將盡快上報中國汽車流通協
會。
中國汽車流通協會表示，評審專

家認為該標準對平行進口汽車市場
的售後服務流程、質量管理、零部
件供應等進行了規範；該標準內容
層次清晰，可操作性強，對規範平
行進口汽車市場、保護消費者權
益、實施行業自律具有重要意義。
目前，上海市商務委員會和上海

自貿區管委會聯合審核認定了第一
批17家平行進口汽車的試點企業，
包括永達汽車、寶信汽車、上汽集
團全資子公司上海汽車進出口有限
公司、亞夏汽車、和諧汽車以及外
高橋參與持股的上海外高橋汽車交
易市場有限公司。

徽酒集團，源於1949年渦陽縣解放初期，在
原高爐鎮廣和坊、匯海坊、永源公等13家

白酒作坊的基礎上組建「國營安徽高爐酒
廠」。2009年高爐酒廠改制，盈信集團正式入
駐，改制後的酒廠在白酒行業發展走勢迅猛的
幾年內發展滯緩。在面對社會謠言、競爭對手
詆毀雙面夾擊下，集團高層堅定信念，積極採
取了有效措施。經過多方努力，企業經營狀況
得到顯著改善。

新融資方增資逾3億
林勁峰表示，徽酒集團是一個控股平台，
「平台化、創業化、集團化」是主要經營策
略，包括全資控股雙輪酒業、徽酒集團文化傳

播有限公司等多個子公司。此前，盈信集團持
有徽酒集團92%股份，中國食品發酵工業研究
院持股1%，中高層員工持股7%。本次通過增
資擴股引入了新的融資方，新增的私募共向徽
酒集團增資逾3億元，持股比例約為50%，原股
東持股份額同比例下降，盈信集團仍為控股股
東。

今年銷售額料破10億
2014年，徽酒集團銷售額突破8億元，淨利潤

達到4,000萬元。預計2015年銷售額突破10億
元，淨利潤將翻倍。公司計劃2018年在A股市
場IPO，十年內銷售額突破100億元，成為安徽
白酒的領軍企業。

香港文匯報訊（實習記者
朱明麗 山東報道）山東正大
力推進紡織服裝產業轉型升
級，作為該項工作的重要措
施，山東紡織服裝展示展銷會
將於5月25日至27日在濟南舉
行，其間將舉行創意發布秀、
線上線下展銷、工商對接採購
等系列活動。
山東現擁有紡織、印染、服
裝、家紡等10個子行業，產業
鏈完整。綜合生產能力、產出
總、銷售收入、利潤均居全國
第二位。山東省經濟和信息化
委員會副巡視員張忠軍指出，
山東紡織服裝行業經過多年的
結構調整與產業升級，已有較
強的綜合競爭能力，並且擁有
一批紡織服裝標桿企業。不過同時存在產業結構不合
理、品牌建設與時尚創意設計能力不足，以及市場開拓
與渠道創新能力弱等問題。
山東未來將圍繞服裝、家紡、產業用紡織品三大產業
鏈，提升智能化製造水平，研究開發適合紡織服裝行業

的軟件和輔助系統，協同創新，發展壯大產業集群；並
擬通過充分利用大數據、物聯網、雲科技、電商平台、
移動互聯等各種新興工具與手段，擴展線上線下各類渠
道，發展跨境業務，培育新型業態，以及加強品牌建設
以大力拓展市場。

香港文匯報訊（記者 胡鑫 安徽報道）徽酒集團戰略發布暨揭牌慶典早前在安

徽省渦陽縣高爐酒廠舉行。「開發中國徽酒系列高端白酒，做安徽最好的白酒，

3年上市，10年後年產值達百億元（人民幣，下同），建設方圓一萬平方公里的

徽酒生態圈……」徽酒集團董事長、總裁林勁峰描繪出徽酒的美好未來，表達出

振興安徽白酒行業的雄心壯志。

■林勁峰在徽酒集團成立慶典上致辭。

■山東紡織服裝展銷會將於月底舉行。圖為新聞發布會現場。 本報山東傳真


